

CONSEIL DE QUARTIER PASSIEU
(REGROUPEMENT DES QUARTIERS CHEVRAMONT + MALAVAL + REVOLAT)
05 octobre 2024

La réunion a lieu dans la salle du rez-de-chaussée de la Maison pour tous,
16 personnes sont présentes dont

- 3 membres du conseil municipal ;
- 2 référentes de quartier, Mme Chenevaz et Mme Carré ;
- 1 secrétaire de séance : Sophie Kineider.

Une nouvelle fois les PROBLÈMES D'ORGANISATION ET DE COMMUNICATION sont soulevés :

- La date de réunion n'a été communiquée que 2 jours avant sur Politeia uniquement, absence sur le panneau d'affichage, insuffisant pour atteindre tous les publics et délai trop court ;
- La salle de réunion annoncée se trouvait au premier étage de la Maison pour Tous, ce qui a pu dissuader les personnes à mobilité réduite de venir ;
- Les échanges sur le Facebook de la mairie à propos de la réunion ne sont pas accessibles à tous. Le ton et l'anonymat des réponses de la mairie ont choqué.
- Le regroupement de plusieurs quartiers sous l'appellation Passieu n'a pas suffisamment été explicité et rappelé : des personnes ne savent plus à quel quartier elles sont rattachées.
 - M. Romanotto explique que le regroupement vient du manque de référents dans les quartiers Chevramont et Revolat.
 - Mmes Chenevaz et Carré expliquent que l'étendue et la disparité du nouveau regroupement ne leur permet pas d'assumer leur charge convenablement auprès des habitants.
 - Pourquoi ne pas remanier les quartiers en tenant davantage compte de la proximité et des intérêts communs des quartiers ?
À défaut il faudrait des volontaires pouvant servir de relais dans les anciens quartiers.
 - Le découpage actuel est rappelé :
 - Le Port,
 - Le Girondan,
 - L'Épinette,
 - Barens,
 - Passieu regroupant le reste.
- Question concernant les moyens de communiquer avec la mairie pour les personnes qui ne peuvent pas assister au Conseil de quartier :
 - Cahier de doléances disponible en mairie
 - Les Référents de quartier : Comment savoir à qui s'adresser et les contacter ?

- Demande de meilleure communication sur les suites données aux points soulevés lors des divers conseils de quartier et pas seulement du quartier de Passieu :
 - M. Romanotto rappelle que la Commission participative réunit chaque mois les référents de quartier et les représentants de la mairie pour travailler sur les points abordés lors des Conseils de quartier.
Les comptes rendus de ces réunions sont disponibles sur le site de la mairie.
 - Serait-il possible de mieux diffuser les comptes rendus de la commission participative et des conseils de quartiers (lien Politeia lors de leur publication, bulletin municipal, affichage...) pour que les administrés puissent voir les avancées et l'intérêt des Conseils de quartier. Espoir d'accroître la participation.
 - Demande de réunion de synthèse pour tous les quartiers pour mieux voir les problèmes communs et mieux les faire avancer :
M. Romanotto indique que cela est fait en Commission participative et que ce serait l'un des objectifs du Café citoyen.

BILAN DES AVANCÉES en relation avec les précédents Conseils de quartier :

- Aménagements en concertation avec la population
 - Aménagement de la rue du stade avec réduction effective de la vitesse et du trafic extérieur".
 - Aménagement du cheminement piétonnier devant la Maison pour Tous afin d'éviter le passage derrière les voitures stationnées (dangereux).
 - Il reste à régler le problème des ruptures du cheminement dues aux bordures d'espaces verts/trottoirs qui peuvent être causes de chutes (c'est arrivé) et qui empêchent le passage des poussettes, fauteuils etc.
 - Sécurisation des passages piétons fréquentés par les enfants aux abords de l'école par Arthur et Zoé, les silhouettes qui appellent les automobilistes à plus de vigilance dans le secteur.
 - Commande/ déploiement de panneaux de signalisation, par exemple :
 - Sens interdit au Port pour empêcher la circulation extérieure de prendre le raccourci.
 - Panneau d'orientation en entrée de lotissement pour aider entre autres les secours lorsque la numérotation n'est pas intuitive (Revolat).
 - Radars pédagogiques

- Améliorations de la qualité de vie
 - Agent de police municipale supplémentaire, vidéosurveillance : influence sur la vitesse de la circulation dans la commune, sécurité globale, diminution des cambriolages et/ou résolution des enquêtes (dépôts sauvages également)
 - Pose de barrières avec arrêté municipal supprimant l'accès des voitures autour du gymnase cet été : Très forte réduction des squats, nuisances... constatée par le voisinage.
 - Demande de réévaluation des horaires d'ouverture de la déchèterie auprès du Syclum.
 - Distribution des poubelles jaunes, composteurs, installation en cours de bacs de collecte de Cartons
 - Composteurs « publics : Manque de réponses des usagers pour leur déploiement dans les quartiers car il faut choisir les emplacements et résoudre leur gestion car leur fonctionnement demande un entretien
 - Progrès sur les fermetures des locaux et l'extinction des lumières dans les bâtiments, meilleure vérification.
 - Correction d'un défaut des climatiseurs bruyants (gymnase, école)
 - Rappel aux utilisateurs afin de réduire les nuisances sonores lors des sorties d'activités, fêtes : Amélioration constatée par les riverains du gymnase, de la Maison pour Tous...

QUESTIONS / RÉPONSES

- **Manque d'entretien**
 - Réglementation sur les désherbants ;
 - Insuffisance de l'entretien des particuliers devant chez eux ;
 - Haies non taillées rendant la circulation difficile sur les trottoirs :
 - Nécessité de remontée précise auprès de la mairie pour qu'elle puisse adresser une demande d'entretien au particulier
 - Refus de délation/ Acte civique et expertise d'usage qui permet d'améliorer le cadre de vie des administrés.
 - Manque de personnel communal :
 - Inventaire fait dans le cadre du plan de gestion différenciée des espaces verts : Il faudrait 7 personnes à temps complet uniquement pour les espaces verts ou 10 personnes si on inclut l'entretien des bâtiments et les besoins matériels liés aux associations or St Romain dispose actuellement de 3,5 temps pleins à ce poste.

- Nécessité de recruter et difficulté à trouver du personnel, recours à la sous-traitance.
- **Engazonnement des trottoirs à Chevramont :**
 - Nécessité de faciliter l'entretien. Il est plus rapide de tondre que de désherber, ce sera fait par la commune qui est équipée de tondeuses, cela limitera le développement des mauvaises herbes, ambroisie, etc.,
 - Nécessité d'éviter le goudron (accumulation de chaleur l'été et risques accrus d'inondation si le sol ne peut plus absorber les pluies)
- **Vieillesse du quartier Chevramont**
 - Lotissement ancien ayant besoin de modernisation mais la commune ne peut pas faire des aménagements partout en même temps (400 000 € investis pour le Port).
 - Remplacement des vieilles boîtes aux lettres Cidex : Cela ne relève pas de la commune mais elle est déjà intervenue avec succès auprès de la Poste par le passé, ne pas hésiter à relancer la Poste par courrier.
- **Espace public**
 - L'aire de jeux petite enfance est régulièrement mise à rude épreuve par des usages abusifs, adultes ou grands ados sautant sur le trampoline, etc. Comment préserver la longévité de cet aménagement pour nos enfants ?
 - Est-il possible de compléter les filets entourant le stade d'entraînement pour éviter que les ballons finissent sur la route voire dans la cour de l'école ?
 - Peut-on faire respecter l'espace Vigipirate autour de l'école et l'interdiction de stationner devant l'école ? Modification du marquage au sol ?
 - Il serait nécessaire d'améliorer la sécurité du passage des enfants qui sortent de la cantine et se rendent au gymnase (masqués par le local électrique)
 - Jeux de boules : inciter les joueurs à utiliser les terrains prévus à cet effet et renouveler les protections en caoutchouc des butées.
 - Moustiques, punaises : Une action à l'échelle communale est elle possible et envisagée ? M. Romanotto rapporte que les essais faits à Tignieu n'ont pas été concluants
- **Sécurité, éclairage :**
 - Participation citoyenne (voisins vigilants) : Certains n'ont pas reçu l'autocollant mais la distribution a été interrompue au vu des mauvais résultats. La démarche n'a pas été comprise et la commune et la gendarmerie retravailleront la question
 - Éclairage nocturne et cambriolages : la gendarmerie a confirmé que les cambriolages ont lieu en très grande majorité en journée et non aux heures d'extinction de

l'éclairage public. Les cambriolages ont nettement diminué cette année. Certains riverains du passage Martelin/rue du stade aimeraient que l'éclairage public soit également coupé la nuit dans cette zone

- **Jalioparc**

- Forte inquiétude des futurs riverains
- Estimation du coût revue à la hausse (de 250 000 à 300 000 € dont 80 % de subvention)
- Frais supplémentaires à la charge de la commune pour les aménagements nécessaires autour.
- Pas de stationnement prévu, accès uniquement par mode doux : qui ira ?
- Respect de la profession de foi du maire et de l'équipe municipale : ce n'est pas le seul élément de la profession de foi, pourquoi s'accrocher à un projet aussi clivant ?
- Réponses « positives » au questionnaire soumis aux administrés : le questionnaire a été jugé « orienté » par ceux qui y ont répondu : non pour ou contre le parc mais que voudriez-vous dans le parc... Comment interpréter les réponses comme favorables à la création du parc ?
- Pourquoi ne pas poser clairement la question aux administrés : Pour ou contre le Jalioparc ? La réponse ne serait pas contestable et l'équipe municipale saurait si les administrés tiennent à cette promesse électorale en particulier.

Divers

Les participants à la réunion reconnaissent et apprécient les avancées rapportées par M. Romanotto.

La répartition des quartiers ne fait toujours pas l'unanimité et l'appellation Passieu ne semble pas refléter le regroupement actuel des anciens quartiers. Alors, redécoupage et regroupements différents, nouveau nom ?

M. Romanotto rappelle que « Faire vivre la communication, c'est le travail de tous. » La commune ne peut pas être le point central pour tout. Il insiste également sur le fait que l'efficacité des améliorations ne dépend pas du nombre de personnes présentes mais de l'investissement des participants.

Une grande partie des échanges porte sur la nécessité d'une bonne communication et de la création de lien social.

Les référents de quartier rapportent le succès de la fête des voisins organisée en juin avec affichage sur les Cidex autour du passage Martelin, rue du stade et rue des mésanges. Malgré les limites matérielles et la pluie, cela a été l'occasion de partager de faire connaissance de façon plus informelle dans la joie et la bonne humeur.

PROCHAINE RÉUNION DU CONSEIL DE QUARTIER LE SAMEDI 5 AVRIL À 10H À LA MAIRIE.